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Сдать 
ЕГЭ 

Отдел образования напомина-
ет о том, что продолжается при-
ём заявлений для сдачи единого 
государственного экзамена в до-
срочный период (с 21 марта по 23 
апреля) или в основной (с 27 мая 
по 30 июня 2016 года). Выпускни-
ки прошлых лет, освоившие обра-
зовательные программы средне-
го общего образования  и имею-
щие документ об образовании, а 
также граждане, имеющие сред-
нее общее образование, получен-
ное  в иностранных образователь-
ных организациях, и другие лица 
подают заявление в отдел образо-
вания Казанского муниципального 
района в срок до 1 февраля 2016 
года.  В заявлении  указывается  
перечень учебных предметов, по 
которым участники ЕГЭ и государ-
ственной итоговой аттестации пла-
нируют сдавать экзамены. Подроб-
ности –  на сайте отдела админи-
страции: http://ookaz.ru/ в разделе 
«Итоговая  аттестация».

Рынок 
труда

Численность жителей Казанско-
го  района, обратившихся в центр 
занятости  за содействием в поис-
ке подходящей работы в 2015 году, 
по сравнению с 2014 годом увеличи-
лась на 445 человек. В то же время 
продолжительность периода безра-
ботицы людей за тот же период со-
кратилась почти на месяц. Наибо-
лее востребованными профессия-
ми на рынке труда за прошедший 
год стали: электромонтёр по ремон-
ту аппаратуры, релейной защиты и 
автоматики, а также электрообору-
дования, диспетчер объединенного 
диспетчерского управления энерго-
системы,  ветеринарный фельдшер 
и ветврач, главный зоотехник.

В течение всего года в райо-
не создавались временные рабо-
чие места для трудоустройства не-
совершеннолетних граждан. Всего 
было трудоустроено 676 подрост-
ков. Из них 480 детей получили за-
работную плату и по месту работы,  
и от центра занятости населения.

Новогодний 
спектакль

Во время зимних каникул, 9 ян-
варя, состоялось праздничное меро-
приятие, подготовленное совместно 
воспитанниками детской школы ис-
кусств  и  детской воскресной школы. 
Воспитанниками театрального отде-
ления ДШИ под руководством Г.Г. Ба-
бичевой был поставлен новогодний 
спектакль «Теремок вверх тормаш-
ками». Огромное удовольствие  по-
лучили как сами артисты, так и зри-
тели, в числе которых были также ро-
дители и прихожане храма Святите-
ля и Чудотворца Николая.

После спектакля воспитанники 
детской воскресной школы показа-
ли свои концертные номера. Ребята 
подготовили песни и стихи. Празд-
ничную программу украсили  так-
же яркие  выступления педагогов 
школы искусств. По окончании кон-
цертной программы настоятель хра-
ма отец Вадим Овчинников  вручил 
всем участникам  памятные подар-
ки. Такие совместные мероприятия 
уже стали доброй традицией. 

Воинский 
учёт

Отдел военного комиссариата 
начинает отбор кандидатов в выс-
шие военные учебные заведения и 
продолжает  набор граждан на во-
енную службу по контракту.

С 1 января  по 31 марта, на 
основании федерального закона, 
совместно со школами, лечебны-
ми заведениями и  администраци-
ями сельских поселений пройдут 
мероприятия профессионально-
психологического отбора и по-
становка граждан на  воин -
ский учёт. Молодые люди, ко-
торым в 2016 году исполнит-
ся 17 лет, обязаны явиться в от-
дел военного комиссариата с па-
кетом  документов,пройти ме-
дицинское освидетельствова-
ние. После чего они получат 
документ,удостоверяющий факт 
постановки гражданина на воин-
ский учёт, который  на сегодняш-
ний день является основополага-
ющим при поступлении в высшие 
учебные заведения. 

Участвуйте 
в опросе

В Тюменской области старту-
ет ежегодный опрос населения, в 
рамках которого жителям региона 
предлагается оценить эффектив-
ность деятельности руководителей 
органов местного самоуправления.

С 15 января по 15 февраля каж-
дый может высказать свое мнение 
об организации качества транспорт-
ного обслуживания, предоставле-
ния жилищно-коммунальных услуг и 
содержания автомобильных дорог.

Степень удовлетворённости на-
селения указанными услугами по-
влияет на дальнейшую оценку ра-
боты глав муниципалитетов и мест-
ных администраций, председате-
лей Дум и директоров муниципаль-
ных учреждений.  Принять участие в 
опросе можно  на интернет-портале 
органов государственной власти 
Тюменской области в разделе «Для 
граждан», нужно пройти по ссылке 
«Оценить руководителей». 

Информации подготовила
Светлана ЗВоРыГИНа

В  НЕСколько  СтРок  обо  ВСём

Митинг, посвящённый памяти Алексея  
Потапова, в Ильинской средней общеобра-
зовательной школе стал традиционным ме-
роприятием. 15 января нынешнего года он  
состоялся здесь в четырнадцатый раз. В ак-
товом зале школы почтить память Алексея, 
погибшего в Чеченской республике при ис-
полнении воинского долга, собрались уча-
щиеся, педагоги, глава администрации 
Ильинского сельского поселения П.В. Бе-
лов, председатель районной общественной 
организации «Патриот» и атаман хуторского 
казачьего общества «Казанское» С.Н. Сазо-
нов, его заместитель С.Я. Аверин, а также 
заместитель начальника отделения погра-
ничной заставы Д.П. Гупалов.

Присутствующие почтили память героя 
минутой молчания. О погибшем солдате на 
митинге говорили лишь добрые слова. 

Алексей родился и вырос в селе Ильин-

отЕчЕСтВа  СыНы

Живём и помним

ке. Он выпускник местной школы. После её 
окончания пробовал поступать в погранич-
ное училище в Подмосковье. К сожалению, 
попытка  не удалась. Конкурс  был слиш-
ком большой, Алексей не набрал  нужного 
количества баллов. Осенью 1994 года он 
был призван в армию. Учебную подготов-
ку новобранец проходил в Нижнем Тагиле, 
где ему было присвоено звание «сержант». 
Отсюда А.А. Потапов вместе с сослуживца-
ми  был направлен в Чеченскую республи-
ку, где уже шла война. 

Девятого января 1996 года родители 
Алексея  Александр Кузьмич и Зоя Егоровна 
Потаповы получили горестное известие о ги-
бели сына.  Митинг в память об Алексее – не 
единственное мероприятие, которое  органи-
зуют педагоги Ильинской школы. По этому 
же случаю каждый год здесь  проходит меж-
районная спартакиада. Когда-то она прово-

дилась  только внутри школы, и вот уже не-
сколько лет как спартакиада стала  межрай-
онной. Каждый год в январе сюда съезжают-
ся самые сильные спортивные команды  из 
Казанского, Ишимского, Голышмановского, 
Сладковского и других районов.

Спартакиада,  состоявшаяся в  минув-
шие выходные, включала в себя сорев-
нования по футболу, волейболу, шашкам, 
теннису, дартсу, стрельбе и так далее.  

В октябре нынешнего года Алексею Алек-
сандровичу Потапову исполнилось бы сорок 
лет. Его фотография занимает почётное ме-
сто на музейном стенде, посвящённом па-
мяти героев, в Ильинской школе. Педагоги и 
земляки вспоминают его как прилежного, ис-
полнительного ученика,  верного товарища и 
доброго друга.

олеся РУф 
фото автора

обРатИтЕ  ВНИмаНИЕ!

Встречи 
с руководителями

19 января в редакции газеты «Наша 
жизнь» состоялась встреча журналистов с 
начальником МУПЖКХКр Артёмом Влади-
мировичем Алмазовым, который рассказал 
о работе предприятия и ответил на вопросы.

Во вторник  следующей недели в  
информационно-издательском центре «Наша 
жизнь» состоится  встреча  журналистов с  ру-
ководителем   ДРСУ Александром Анатолье-
вичем Филипенко. Читатели могут задать ему 
вопросы, касающиеся дорожного строитель-
ства и эксплуатации дорог в районе. Продик-
товать свои вопросы можно по телефонам  
4-25-95, 4-24-01, 4-19-97.

Программа 
работает

Пресс-служба Пенсионного фонда РФ 
напоминает о том, что программа по мате-
ринскому капиталу работает до 31 декабря 
2018 года, но это не значит, что средства, 
которые предусматривает данная програм-
ма, можно использовать так же до этого вре-
мени. Обладатели  материнского капитала 
имеют право распорядиться им и в после-
дующие годы, то есть потратить средства  
хоть в 2020 году, хоть  в 2030. До 31 дека-
бря 2018 года продлена возможность  всту-
пления  в программу. То есть за это время, 
чтобы получить право на получение сер-
тификата, в семье должен появиться вто-
рой ребёнок. 

Соб. инф.

аНоНС

День 
депутата

22 января в селе Казанском состоится  
день депутата Тюменской областной Думы 
Тамары Николаевны Казанцевой.

С 12 до 13 часов депутат проведёт при-
ём граждан по личным вопросам по адресу: 
с. Казанское, д.22, кабинет 7.

В 13 часов в районном доме культуры нач-
нётся концерт, подготовленный художествен-
ными коллективами ДК «Строитель» (г. Тю-
мень) и ансамблем «Сибирские родники».

В 15 часов в спорткомплексе пройдёт то-
варищеский матч по мини-футболу между ко-
мандами КПРФ-Молот (г. Тюмень) и Казан-
ского района. 

На мероприятия приглашаются все же-
лающие.

Соб. инф.

В Ильинской школе чтут память алексея Потапова
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Какая же девчонка в детстве не 
мечтает стать учительницей? Та-
тьяна Геннадьена Десятова смог-
ла осуществить свою мечту. В этом 
году стаж её педагогической дея-
тельности составит 40 лет, из них 
38 – в Казанской школе.

Татьяна Геннадьевна родилась 
и выросла в Казанском. Примером 
для подражания для неё была сна-
чала Клавдия Григорьевна Дружи-
нина, первая учительница. А в пя-
том классе предмет литературы ста-
ла вести Алла Александровна Хма-
ра, в которую Татьяна просто влю-
билась. Игра в школу была для де-
вочки одной из любимых, и Таня ни-
сколько не сомневалась в выборе 
будущей профессии. 

Т.Г. Десятова считает себя чело-
веком старой закалки и из жалости 
даже тройку ученикам не ставит. Она 
любит, чтобы во всём был порядок,  
и требует, чтобы учащиеся добросо-

чЕлоВЕк  На  СВоём  мЕСтЕ

любимое дело на всю жизнь
вестно готовились к каждому уроку. 
Чтобы приучить детей к чтению, ис-
пользует в работе различные приё-
мы, подключая родителей и практи-
куя чтение небольших произведений 
в классе, на уроке.  Несмотря на вы-
сокую требовательность и принципи-
альность учителя, дети очень любят 
Татьяну Геннадьевну, ведь она  на-
ходит подход к каждому  ребёнку и 
всегда готова прийти на помощь. Пе-
дагог  Т.Г. Десятова разработала си-
стему творческих заданий по русско-
му языку, с помощью которых при-
вивает детям навыки самостоятель-
ной исследовательской работы, уме-
ло сочетает традиционные и новые 
формы обучения. 

За годы работы Т.Г. Десятова  
подготовила четыре выпуска, каж-
дый из которых запомнился ей ин-
тересными делами и активными ре-
бятами.  В этом году  один из её вы-
пусков отметит 20-летний юбилей.

Семь лет Татьяна Геннадьев-
на выполняла обязанности завуча, 
не оставляя классное руководство.  
Коллеги характеризуют педагога 
как  грамотного специалиста, ма-
стера своего дела и ответственно-
го работника.

По словам завуча  Н.К. Еньши-
ной, к любому делу, будь то откры-
тый урок, классный час или подго-
товка внеклассного мероприятия, 
Т.Г. Десятова  подходит творчески 
и делает всё с душой.

Татьяна Геннадьевна имеет выс-
шую квалификационную категорию, 
награждена знаком «Почётный ра-
ботник общего образования». В 
2006 году она  вошла в число побе-
дителей Всероссийского конкурса 
лучших учителей России. 

Ученики Татьяны Геннадьевны 
ежегодно участвуют в районных, зо-
нальных и окружных олимпиадах по 
русскому языку и литературе и за-

нимают призовые места.   Две уче-
ницы Т.Г. Десятовой по результатам 
ЕГЭ в 2013 и 2015 году набрали по 
100 баллов. За достигнутые успе-

хи Татьяна Геннадьевна Десятова 
отмечена грамотой главы района.

Светлана ЗВоРыГИНа
фото автора

Для председателя сельхозкоо-
ператива «Колхоз им. Кирова» Ни-
колая Степановича Барабанщико-
ва, зоотехника по образованию, жи-
вотноводческие проблемы являют-
ся наипервейшими. Обстановка на 
животноводческих фермах с первых 
дней его прихода во власть склады-
валась непростая. Болезни, порой 
неизлечимые, что называется,  вы-
жигали скот. Фермы и территории 
вокруг них представляли печаль-
ное и мрачное зрелище. В ненаст-
ные дни подойти и подъехать к ним 
было трудно, всё буквально утопа-
ло в грязи. С болезнями скота ста-
ли бороться, большую часть коров 
оздоровили. Помещения капиталь-
но отремонтировали, приобрели со-
временное доильное оборудование, 
территории ферм благоустроили, 
уложили асфальт. А вот кадры, ко-
торые решают всё, долгое время не 
поддавались влиянию председате-
ля. Ни пряник, ни кнут на них не воз-
действовали. Да и чувствовали они 
себя незаменимыми. А корова – не 
трактор. Её не заглушишь, не поста-
вишь на стоянку до лучших времён. 
Запьёт, закуролесит доярка,  и при-
ходится председателю уговаривать 
её не допивать до донышка стакан 
водки,  сберегать силы для утрен-
ней или вечерней дойки.

Сельхозкооператив – не совет-
ский колхоз. Николай Степанович 
нынче троелик. Он и руководитель, 
он и парторг, он и профорг. Но не-
радивого от природы работника, как 
горбатого,  только могила исправит. 
Но и железному терпению приходит 
конец. И однажды Николай Степа-
нович, как в народе говорят, пога-
ной метлой вымел всех, кто не же-
лал работать и перевоспитываться. 
Но сделал это председатель проду-
манно и не с бухты-барахты.

Говорят в народе: «Не было бы 
счастья, да несчастье помогло».

В прошлом году в ильинской 
«Сельхозинтеграции» ликвидирова-
ли до последней племенной коровы 
животноводческую отрасль. Без ра-
боты остались несколько десятков 
доярок и скотников. Николай Степа-
нович в ту пору из Ильинки не вы-
езжал. В результате председатель-
ской «осады» часть высокоудойных 
ильинских коров переселилась в 
Большие Ярки. Не  преминул  Нико-
лай Степанович встретиться с каж-
дой из «отставных» доярочек. Всё 
до мелочей продумал дотошный 
председатель, нашёл подход к тру-
долюбивым ельцовским, сладчан-
ским, ильинским женщинам, остав-
шимся безработными.

– На легковой машине будем вас 
привозить и отвозить домой, – обе-
щал Николай Степанович.

Ольга Николаевна Ющенко до 
ликвидации отрасли долгие годы 
работала на Ильинском животно-
водческом комплексе.

– Не дай Бог кому-то в одно-
часье лишиться работы, – тяжело 

ДЕла  кРЕСтьяНСкИЕ

Свято место не бывает пусто

вздыхает Ольга Николаевна. – Де-
ревня – не город, лишаясь работы, 
ты теряешь возможность трудоу-
строиться где-либо. На селе глав-
ное, основное и единственное ме-
сто работы для женщины – это  фер-
ма. Нет фермы – нет и перспектив. 
Потеряв работу, вынуждена я была 
зарегистрироваться на бирже труда. 
Благо, появились вакансии в Боль-
ших Ярках. А  что работаем мы вах-
товым методом,  в современных 
условиях  это не проблема. Не в ку-
зове самосвала, как это было в со-
ветские времена, привозят нас на 
дойку. Подкатят «жигули» к дому, и, 
как барыню,  везут тебя на работу.

Лариса Анатольевна Зыряно-
ва проживает в Ельцово. Четверть 
века отработала она дояркой. Ель-
цово первым приняло на себя удар 
постперестроечного времени. Вна-
чале ликвидировали здесь свино-
комплекс – крупнейший в районе, а 
потом и молочно-товарную ферму.

Сегодня Лариса Анатольевна – 
большеярковская доярка, прожива-
ющая в Ельцово.

– Мне работать здесь нравит-
ся, – говорит она. – Бригадир – че-
ловек внимательный и требователь-
ный. За ним как за каменной стеной. 
Он и в обиду нас никому не даст, и 
спрос учинить может по всей стро-
гости. Правда, мы работать привык-
ли на совесть. Приезжаем на ферму 
и засучиваем рукава. У вахты есть 
свои преимущества. Увеличивается 
рабочее время. Так что мы успева-
ем и подоить, и в стойлах навести 

порядок, и коровок почистить. Обе-
даем и ужинаем по-людски, в быто-
вой комнате. «Тормозок» привозим 
из дому, а чайком балуемся из элек-
трического чайника.

Ельцовские,  сладчанские, 
ильинские вахтовички, что называ-
ется, влили в коллектив свежую здо-
ровую кровь. Теперь не увидишь на 
ферме шатающуюся хмельную до-
ярку.  Не болит голова у бригади-
ра, который прежде метался по де-
ревне в поисках подменной доярки.

– Живём и работаем спокой-
но, – улыбается неулыбчивый бри-
гадир фермы Андрей Васильевич 
Быков. – Доярки наши – народ на-
дёжный и работоспособный. Оттого 
и зимовка скота проходит без сры-
вов. С ноября активно и организо-
ванно стали телиться коровы. Сто 
двадцать здоровых телят народи-
лось на свет. Больше стали мы до-
ить молока. Условия труда улучши-
лись. Все процессы механизирова-
ны. Доярка вручную задаёт толь-
ко комбикорм коровам.  Как поло-
жено – на каждый надоенный литр 
молока.

Руководители сельхозкоопе-
ратива сумели привлечь к тру-
ду местных женщин, лишивших-
ся когда-то работы. На большеяр-
ковской ферме доярками трудят-
ся Елена Михайловна Вьюшкова 
и Татьяна Михайловна Пужанова 
из Малых Ярков. Татьяна Михай-
ловна в животноводческой отрас-
ли родного хозяйства работает с 
пятнадцати лет.

– Труд доярки нелёгок, – гово-
рит она, – но и каторжным его не 
назовешь. Через каждые четыре 
дня работы предоставляется вы-
ходной. Доплат за хорошие по-
казатели немало. Материально                                       
поощряют за чистое и качественное 
молоко, за раздой коров. Надаива-
ешь по 17 и более килограммов мо-
лока от каждой коровы в сутки – по-
лучаешь  премию.

– Специфика нашей работы та-
кова, – включается в разговор Ан-
дрей Васильевич Быков, – что ма-
лейший просчёт приводит к долго-
срочному срыву в производстве. 
Проблем у нас ещё много. И глав-
ная из них – болезнь скота. Не всё 
стадо удалось оздоровить. Но рабо-
та в этом направлении проводится 
целенаправленно.

Не стал я спрашивать бригади-
ра о судьбе бывших большеярков-
ских доярок, с которыми пришлось 
расстаться.

Где они, что с ними сталось? 
На вопрос этот с горчинкой печаль-
но отвечает жизнь. Не находят, как 
правило, они надёжного причала, не 
пристают к берегу с крепкой почвой 
под ногами. А рядом-рядышком ки-
пит работа. Люди получают за неё 
зарплату. Деньги не ахти какие 
большие, но на жизнь со скромными 
её запросами  хватает. А по утрам и 
вечерам доносится до села трудо-
любивый гул фермы. Поистине свя-
то место не бывает пусто.

олег ДРЕбЕЗГоВ
фото автора

Слева направо: доярки лариса анатольевна Зырянова, бригадир анатолий Васильевич быков, 
ольга Николаевна Ющенко, Елена михайловна Вьюшкова, водитель легкового автомобиля Евгений 
Реш, татьяна михайловна Пужанова

актУальНо

Работающим 
пенсионерам 

В декабре в управлении Пенси-
онного фонда в Казанском районе 
прошла видеоконференция, кото-
рая была посвящена изменениям 
в пенсионном законодательстве в 
2016 году. Новшества коснутся  ра-
ботающих пенсионеров. 

С 1 февраля 2016 года страхо-
вые пенсии всех видов будут про-
индексированы на 4% и  только не-
работающим пенсионерам. 

Если  пенсионер решит за-
вершить трудовую деятельность, 
то со следующего месяца  после 
того, как он уведомил об этом 
Пенсионный фонд, ему будет вы-
плачиваться пенсия с учётом ин-
дексации. 

Если пенсионер прекратил 
свою деятельность до 30 сентября 
2015 года, то он будет числиться в 
базе  как неработающий, и его пен-
сия будет проиндексирована. Если 
же пенсионер прекратил работу в 
период с 1 октября 2015 года по 
31 марта 2016 года, то ему необ-
ходимо предоставить вместе с за-
явлением соответствующие доку-
менты в ПФР по месту жительства 
или многофункциональный центр 
госуслуг (МФЦ). А если пенсионер 
прекратит  работать после 1 апре-
ля 2016 года, то подавать заяв-
ление не нужно. С этого периода  
для работодателей будет введена 
упрощённая форма отчётности, и 
факт работы будет определяться 
ПФР по сведениям работодателей.

Если гражданин, вышедший на 
пенсию по возрасту, являлся ин-
дивидуальным предпринимате-
лем или адвокатом, то получение 
страховой пенсии с учётом индек-
сации будет возможно только после 
того, как  Пенсионный фонд полу-
чит  данные  о снятии гражданина  
с учёта в Федеральной налоговой 
службе в качестве индивидуально-
го предпринимателя или предста-
вителя другой категории самозаня-
того населения.

В августе 2016 года пенсионе-
рам, которые работали в 2015 году, 
будет произведено увеличение 
страховых пенсий, исходя из начис-
ленных пенсионных баллов за 2015 
год, в денежном эквиваленте (но не 
более трёх). Стоимость одного пен-
сионного балла в 2016 году соста-
вит 74,27 рубля. 

Бланк заявления о прекраще-
нии трудовой деятельности и пра-
вила его заполнения размещены  
на сайте ПФР.

На все вопросы читателей по 
поводу индексации пенсий готовы 
ответить специалисты управления 
Пенсионного фонда в Казанском 
районе лично или по телефонам 
4-18-66, 4-27-47.

Светлана ЗВоРыГИНа
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(Продолжение. 
Начало в № 96 от 2 декабря 2015 г.)
В 1950 году, после выхода постановле-

ния об укрупнении колхозов, в селезнёвский 
колхоз влились ещё три хозяйства – колхо-
зы им.Калинина (Шадринка), им.Тельмана 
(Доновка), им. 7-го съезда Советов (Зимиха).

Выписка из общего собрания, состоявше-
гося 7 апреля 1950 года, гласит: «Объединить 
колхозы им. Сталина и 7-го съезда Советов, 
так как они имеют смежные земли».

Выписка из протокола общего собрания 
членов колхоза им. Сталина от 07.08.1950 г. 
«О наименовании колхоза»: «Тов. Я.А. Поно-
марёв: «т.Сталин – вождь и учитель народов 
всего мира, организатор и вдохновитель всех 
побед. Поэтому вношу предложение наиме-
новать колхоз именем Сталина». Поддержа-
ли единогласно».

На том же собрании выбрали правление 
колхоза. Из 10 кандидатур одна не прошла. 
Членами правления избрали: Ренёва Лав-
рентия Яковлевича, Третьякова Константи-
на Михайловича, Ренёва Ивана Степанови-
ча, Малахова Виктора Ивановича, Бажено-
ва Марка Егоровича, Агапова Григория Пар-
фёновича, Бессонова Алексея Севастьяно-
вича, Муравьёву Ксению, Шахлина Евдоки-
ма. За эти кандидатуры колхозники проголо-
совали единогласно.

Санников Виктор Иванович предложил 
избрать председателем колхоза Ренёва Лав-

Это  НашЕй  ИСтоРИИ  СтРокИ

Жили бедами и радостями страны
рентия Яковлевича, а его заместителем – Ба-
женова Марка Егоровича.

На первом, организационном, собрании 
взял слово председатель колхоза: «Ввиду 
того, что наш колхоз объединяет четыре на-
селённых пункта, расположенных вблизи 
друг от друга, и имеет около 17 тыс.га зем-
ли, расположенных на большом расстоянии, 
что усложняет руководство со стороны прав-
ления колхоза,  прошу общее собрание дать 
согласие на покупку легковой автомашины». 

Возражений не было.
Важным событием стал пуск в 1950 г. кол-

хозной электростанции. Характерен так назы-
ваемый список детей 1933 – 1934 г.р., достиг-
ших шестнадцатилетия,  для утверждения их 
членами колхоза им.Сталина. В 1950 году за-
писаны в колхоз: Санников Анатолий Павло-
вич, Малахов Анатолий Семёнович, Сабаев 
Анатолий Ефремович, Терентьева Надеж-
да Ивановна, Санников Дмитрий Николае-
вич, Янощук Екатерина Аф., Санников Сте-
пан Алексеевич, Малахова Анна Ин., Слеп-
цова Иза Никитична, Шевелёв Василий Ан-
дреевич, Скобов Геннадий Леонидович, Тре-
тьяков Николай Ефимович, Вахрушева Ва-
лентина Егоровна, Иванов Михаил Григорье-
вич, Третьяков Михаил Иванович, Вахрушев 
Иван Петрович, Патрахина Раиса Николаев-
на, Шмидт Эмма Андреевна, Тимофеев Бо-
рис Александрович.

Заседания правления колхоза были горя-

чими. Вот типичная выписка заседания от 17 
мая 1952 г. «О ходе весеннего сева». Нетруд-
но догадаться, что обсуждение шло на повы-
шенных тонах.

Выступает председатель колхоза Л.Я. 
Ренёв:

«Ход сева затянулся, потому что брига-
диры полеводческих бригад серьёзно не ру-
ководят ходом посевной, имеющуюся тягло-
вую силу на 100 % не мобилизуют, за рабо-
той людей на лощадях не следят, нет связки 
с бригадирами тракторных бригад, часты про-
стои тракторов из-за неподвозки воды, воз-
никают и другие простои. Сев должен быть 
закончен к 22 мая».

С председателем соглашается бригадир 
Агапов: «Да, график я не выполнил из-за про-
стоя большей части тракторов, на лошадях 
нормы не вырабатывают, потому что кони ис-
тощены».

Вторит ему бригадир тракторного отряда 
Кабеев: «Трактора простаивали из-за техни-
ческой неисправности, и сами трактористы 
плохо работают, очень низкая дисциплина, 
совещания не проводятся».

Бригадир полеводческой бригады № 2 
Третьяков сетует: «Сеялки к севу не подго-
товлены так же, как и трактора».

В разговор вступает учитель С.К. Аржи-
ловский: «Все сроки посева пшеницы иссяк-
ли, выступающие утверждают, что можно за 
2– 3 дня завершить сев. Но в это верится с 

трудом. Тов.Кабеев, сам член партии, сми-
рился с отсутствием дисциплины у трактори-
стов, производственные совещания не про-
водит, за конями уход плохой».

Третьего марта 1952 года подписыва-
лись акты о падеже скота за июнь. Читаем 
решение:

«1. По ферме Шалаева – взыскать с Ог-
нёвой Анны за двух баранов 1951 г.р. по 75 
руб. за каждого…

2. Чабану Яргеру восстановить овцемат-
ку, павшую 28.06. 

3. По ферме Бессонова. За утонувшую ко-
рову взыскать стоимость 1000 рублей с доя-
рок, которые не оказали никакого содействия 
(со всех по 60 руб.) – с Кухоровой Матрёны, 
Шубиной Дарьи, Низковских Пелагеи, Рагози-
ной Натальи, Огнёвой Натальи, Огнёвой Ха-
ритонии, Шубиной Анны, Огнёвой Ольги, Де-
бел Марьи, Слепцовой Татьяны, Муравьёвой 
Евдокии, Муравьёвой Галины, Лещёвой Па-
расковьи, Черепановой Натальи, Рагозиной 
Анны, Долгушина Дмитрия».

4 ноября 1952 года проходило заседа-
ние правления колхоза (протокол № 13), в 
ходе которого анализировались состояние 
животноводства и зимовка скота. Эмоцио-
нальным было выступление К.М. Третьякова: 
«Дворы не подготовлены, нет запаса кормов 
– это вина бригадиров, зав.фермами и чле-
нов правления, т.к. последние мало уделяли 
внимания проблемам, много невыходников 
на работы по причине отсутствия валенок».

(Продолжение следует)
В. ляПИН

п. Новоселезнёво

Большое здание гостиничного 
комплекса «Пилигрим», что 

находится в райцентре на Северной 
39Б,  безусловно, является украше-
нием  села. Радует глаз  лаконичный 
фасад, панорамные окна, стильная 
дизайнерская вывеска. С «Пилигри-
ма» я и решил начать знакомство с 
работниками этой отрасли

как  НаС  обСлУЖИВаЮт

Индустрия гостеприимства

– Вот уже 4 года прошло с тех 
пор, как мы открылись, – расска-
зывает директор Марина Иванов-
на Ефанова. – Спасибо Фонду под-
держки предпринимательства Тю-
менской области. Строительство 
такого здания – непростое дело. 
Основное в нашей работе –  это 
создать комфортные условия для  
отдыха.

Широкий спектр услуг гаранти-
рует приятное проживание, завтрак 
входит в стоимость номера.  Чай, 
кофе – бесплатные,  можно пости-
рать и погладить одежду,  есть до-
ступ в Интернет через WI-FI, и, ко-

нечно же, в любую минуту на по-
мощь придёт вежливый и грамот-
ный персонал.

 В разговор вступает Ирина Вла-
димировна Панова, администратор:

 – Я  здесь с самого открытия. 
Работа хорошая, интересная.  Всег-
да нужно быть готовым  откликнуть-
ся на любую просьбу и помочь.

– Были в нашем гостевом доме 
и известные люди,– продолжает 
Марина Ивановна. – К примеру, пе-
вица Марина Журавлёва и группа 
«Фристайл». Артисты остались до-
вольны. «Спасибо, всё было заме-
чательно» –  вот их отзывы. Что ка-
сается цены за проживание, могу 
сказать одно: она соответствует  
услугам, предоставляемым гости-
ницей.  Как и в любом бизнесе, бы-
вают трудности, конфликты, но мы 
стараемся их оперативно решать. 
Своих клиентов мы любим, стре-
мимся, что бы  атмосфера нашего 
отеля была домашней. Гостиница у 

нас небольшая   (три номера, вклю-
чая люкс), но в будущем планиру-
ем открытие одноместных номеров.

Пожелав удачи и успехов Ма-
рине Ивановне, направля-

юсь в гостиницу «Колос», что распо-
ложена в селе Казанском по  улице 
Ленина,  25. На втором этаже встре-
чаюсь с дежурной по этажу Плоти-
цыной Галиной Алексеевной.

– Гостиница наша построена в 
70-х годах, я в ней работаю уже 12 
лет. В былые времена постояльцев 
здесь  было  так много, что прихо-
дилось ставить раскладушки в ко-
ридоре, сейчас, конечно, клиентов 
намного меньше, – говорит Гали-
на Алексеевна. – Наши нынешние 
жильцы –  это телевизионщики, га-
зетчики, административные работ-
ники,  контролёры торговых сетей, 
люди, следующие  проездом в  Ка-
захстан, спортсмены и северяне, 
направляющиеся  отдыхать на юг.

Гостиница без особых изысков, 
но тёплая, чистая и относитель-
но недорогая. Есть общая кухня со 
всем, что  необходимо  для приго-
товления пищи. На первом этаже 
находится парикмахерская. У го-
стиницы есть постоянные клиен-
ты, которым нравится   останавли-
ваться здесь.

А я продолжаю своё  путеше-
ствие  по гостевым домам 

Казанского района. Следующая моя 
остановка – посёлок Новоселезнё-
во,  гостиница «Уютная» по ули-

це Жукова, 12, где меня радушно 
встретила её директор А.А. Ильина.

 – В  нашей гостинице шесть но-
меров, работаем уже 5 лет. Преиму-
ществом нашего гостевого дома яв-
ляется тёплый гараж, охраняемая 
стоянка и баня на дровах,– расска-
зывает Алёна Алексеевна и при-
глашает меня осмотреть  здание. 
По сути это коттедж с  просторны-
ми светлыми комнатами и большой 
кухней на первом этаже. Такое  впе-
чатление, что это не гостиница во-
все, а дом для близких, родных и 
друзей, приехавших в гости. 

– Основные наши клиенты –  это 
отпускники с Севера и командиро-

Нескончаемая лента дороги и океан неба.  За окном авто-
мобиля – бескрайние поля, луга, опушки и перелески. Вече-
реет.  Некто  пересёк границу казанского района. кто приютит 
уставшего путника? куда можно пристать, причалить, чтобы  
отдохнуть с дороги, перекусить и лечь спать? Все эти вопро-
сы непременно возникают у  любого «дорожного» человека.

«Гость немного  гостит, да много видит», – говорится в 
русской пословице. Давайте и мы со стороны посмотрим, 
как развивается  гостиничный и туристический бизнес  в ка-
занском районе.

вочный люд, электрики, ремонтни-
ки, работники  телевидения. Был 
даже итальянец, занимался он уста-
новкой оборудования для Казан-
ского рыбозавода. Дело было зи-

мой, мёрз он очень сильно, но ни-
чего, отогревали европейца в бане 
и угощали пельменями, – с улыб-
кой вспоминает Алена Алексеевна.

 – Приезжайте к нам летом, ког-
да поспеет урожай с гостиничного 
сада и огорода! –  приглашает ди-
ректор. –  Есть даже виноград, из ко-
торого муж делает вкусное и очень 
ароматное вино.

Думается, путешественник  
как человек по определению 

активный, отдохнув в номере, за-
хочет чего- то полезного для души 
и тела. Вот и я, согреваясь  чаем, 
прикидываю, где отдохнуть с се-
мьёй, слушая рассказ Владимира 
Петровича Янченко, администра-
тора лыжной базы «Боровлянская»:

– База основана в 2009 году на 
берегу реки Ишим возле  деревни 
Боровлянки  при поддержке адми-
нистрации Тюменской области, пар-
тии «Единая Россия» и губернатора 
Тюменской области В.В. Якушева. 
В окрестностях проложена  лыжная 
трасса  протяжённостью   2, 5 кило-
метра,  половина трассы освещена. 
Посетители базы с удовольствием ка-
таются на сноупланах со спуска, ра-
ботает подъёмник. Для проживания 
есть отапливаемые вагон-дома  за-
водоуковской компании «Кедр»  на 
24 места. Питание для группы отды-
хающих можно  организовать   из сто-
ловой с. Казанского. Простоя нет и 
летом. На это время года у нас орга-
низован сплав по реке Ишим на бай-
дарках и рафте (надувная лодка на 
10 мест). Есть футбольное поле и во-
лейбольная площадка.

– Трудности и проблемы есть, 
никуда от них не деться,– продол-
жает Владимир Янченко, – на дан-
ный момент требуется новый снего-
ход для расчистки и прикатки лыж-
ной трассы и спуска. Но в основном 
решаем все вопросы сами, своими 
силами.  Мы сами  построили баню, 
на территории возводим удобные и 
красивые беседки. Мечтаем о гости-
нице на 50 мест, лыже-роллерной 
трассе для привлечения большего 
потока спортсменов и всех любите-
лей  активно отдыхать. 

Скучать не приходится. Несмо-
тря на кризис и финансовую не-
стабильность, база работает и 
ждёт своих гостей. Вот и сейчас на 
учебно-тренировочных сборах нахо-
дятся 11 ребятишек из Тарко-Сале.

Исходя из всего вышеизложен-
ного, можно сделать вывод, что ин-
дустрия гостеприимства в районе 
действует и развивается.

артём таГИльцЕВ 
фото автора

Хорошо и весело отдыхается на боровлянской горе

Гостиница «Уютная» всегда рада гостям

администратор «Пилигрима» 
Ирина Владимировна Панова 

любит свою работу
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Подлечились, 
отдохнули

Газель, на которой приехала 
группа ветеранов здравоохране-
ния, остановилась возле Ильин-
ской участковой больницы. Пенси-
онеры, забрав свои сумки, робко  
поднялись по ступенькам крыльца 
и вошли в здание. Но их неуверен-
ность вмиг улетучилась, так как уже 
на входе прибывших с улыбками и 
добрыми приветствиями  встречали 
сотрудники больницы. Такое впечат-
ление, что нас  здесь ждали, словно 
дорогих гостей. Такой приём встре-
тишь нечасто в наше время.

Нас проводили на второй этаж, 
и  настроение у прибывших на от-
дых ещё улучшилось при виде уют-

ХоРошая НоВоСть 

оформить подписку 
не выходя из дома

Жители тюменской области могут оформить 
подписку на газеты и журналы через Интернет, 
без личного посещения отделений почтовой свя-
зи. кроме того, онлайн оформить подписку можно 
не только для себя, но и для родных и друзей на 
любой почтовый адрес в любом регионе России. 

«Сейчас это пилотный проект, преимущества которого пользовате-
ли оценят в ближайшее время, – говорит и.о. директора Тюменского фи-
лиала Почты России Андрей Ершов. –  Проект будет развиваться, в нем 
появятся электронные издания, возможность подписки для юридических 
лиц и многое другое».

Для оформления онлайн подписки необходимо зайти на сайт 
podpiska.pochta.ru. Если клиент уже регистрировался на основном пор-
тале Почты России, то достаточно будет ввести свои имя и пароль, если 
нет – пройти короткую регистрацию. Выбрать газеты и журналы мож-
но в онлайн-каталоге, у которого есть тематический и алфавитный ру-
брикатор с информацией о более чем 400 изданиях, обложках, ценах 
и действующих скидках. Пользователю просто нужно выбрать СМИ, 
период подписки, предпочитаемый способ доставки и указать ФИО и 
адрес получателя.

На онлайн подписку распространяются все скидки, за исключе-
нием льгот, требующих подтверждения подлинности документов 
подписчика. Оплатить услугу можно с помощью банковской карты 
без комиссии.

Пресс-служба УфПУС тюменской области – 
филиал фГУП «Почта России»

тёплые встречи 
на дубынской 

земле
Завершился 2015 год – Год лите-

ратуры. От пенсионеров Дубынско-
го сельского поселения хочу выра-
зить  благодарность Татьяне Нико-
лаевне Федосеевой за  душевные, 
тёплые встречи, которые она орга-
низует в нашей библиотеке. 

В начале прошлого года мы 
были приглашены в литератур-
ную гостиную «Грамота сердца и 
души». Это мероприятие было по-
священно юбилею Фёдора Абра-
мова. С волнением были перечи-
таны его книги: трилогия «Прясли-
ны», повести «Алька» и «Деревян-
ные кони».

В преддверии 70-летнего юби-
лея Победы мы побывали на пре-
зентации книжной выставки «Жизнь 
и память». Обсуждение рассказов 
Бориса Екимова проходило со сле-
зами на глазах. Послевоенное дет-
ство, непомерный труд, голод, раз-
руха – всё это досталось детям               
войны. Воспоминания эти всегда 
тревожат душу. 

Из нескольких разделов со-
стоял час интересной информа-
ции под названием  «О той земле, 
где ты родился». Очень понрави-
лись презентации «Фотолетопись 
села», «Здесь Родины моей нача-
ло». В конце мероприятия Татьяна 
Николаевна представила нам но-
винки книг Н.М. Олькова. Все его 
книги и брошюры мы читаем с удо-
вольствием, особенно пользуются 
спросом книги о наших земляках.

Из устного журнала  «Земля 
друзей» мы узнали о жизни наро-
дов Севера. А вот литературно-
фольклорный вечер «Жизнь и труд 
неразделимы» Татьяна Николаев-
на подготовила для нас совместно с 
членами краеведческого клуба «Со-
беседник» Улей Селедковой, Катей 
Райхель и Сашей Ярковой. Все вме-
сте мы вспоминали басни А.И. Кры-
лова, рассказы Н.С. Лескова, прит-
чи, пословицы и поговорки. Девоч-
ки очень проникновенно читали сти-
хи о труде. Мероприятие закончи-
лось чаепитием. Домой мы возвра-
щались в хорошем настроении и с 
новыми книгами.               

м. токаРЕВа 
с. Дубынка        

Спасибо 
за праздник

Мы очень признательны коллек-
тиву Казанского центра развития де-
тей за прекрасный праздник, кото-
рый они подготовили и провели для 
приёмных детей и детей-сирот. На 
новогоднем утреннике было много 
приятных  неожиданностей и сюр-
призов.  Ребятишки восхищались 
красивой нарядной ёлкой. Отлич-
ные костюмы и талантливая игра, 
настоящий театр. Всё было не про-
сто красиво, а проходило необычно 
и сказочно. 

От имени всего родительско-
го коллектива хочу поблагодарить 
педагогов центра развития детей 
и за оформление зала, и за пред-
ставленную новогоднюю програм-
му для наших ребятишек, кото-
рая называлась «Сказка о царев-
не Несмеяне и Федоте-стрельце». 
Огромное вам спасибо за то, что 
вы подарили нашим деткам мас-
су самых ярких впечатлений. Они 
получили хороший заряд бодро-
сти и энергии.   

Е. ДУДаРЕВа
с. Пешнёво        

Слава вам, 
люди труда

Я хочу рассказать о семье Ио-
сифа Иоганесовича и Валентины 
Дмитриевны Галингер. Живёт эта 
семья в селе Большие Ярки в ма-
леньком, но очень уютном  домике, 
который  всегда содержится образ-
цово.  Валентина Дмитриевна роди-
лась в 1936 году. После окончания  
шести классов она стала  работать 
на прицепе, а зимой ухаживала за 
овцами. Она не боялась никакой ра-
боты. Трудилась наравне со взрос-
лыми. В 1957 году её наградили ме-
далью «За освоение целинных зе-
мель», а в 2002 году ей присвоили 
звание «Ветеран труда». Валентина 
Дмитриевна много лет проработала 
в животноводстве, потом  до самого 
ухода на заслуженный отдых рабо-
тала уборщицей в здании  правле-
ния  колхоза имени Кирова.  

Супруг Валентины Дмитриевны 
Иосиф Иоганесович Галингер из се-
мьи репрессированных  немцев  По-
волжья. В Большие Ярки он приехал 
в 1941 году, тогда ему было двенад-
цать лет. Сразу пошёл работать. Он 
возил в обозе зерно, лес,  был штур-
вальным, но основная его деятель-

ность прошла в животноводстве. 
Иосиф Иоганесович награждён ме-
далями  «За освоение целинных зе-
мель» и «За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны», а 
также  юбилейными медалями.  

Свой брачный союз супруги Га-
лингер заключили в 1956 году. В 
любви и согласии они прожили поч-
ти шестьдесят лет,  вырастили пя-
терых детей, у которых сейчас уже 
свои  семьи. Дети очень признатель-
ны  своим родителям и относятся к 
ним с уважением. Валентина Дми-
триевна и Иосиф Иоганесович с не-
терпеньем ждут очередной встречи 
с любимыми детьми и внучатами.        

т. ПаНИНа
с. Б-Ярки     

ИЗ  ПИСЕм  В  РЕДакцИЮ

ного холла, обилия красивых цве-
тов, оригинального интерьера и по-
зитивно настроенного персонала. В 
палатах, куда расселили приехав-
ших, всё было продумано для хо-
рошего отдыха. 

В первый же день терапевт Г. А. 
Лахтина внимательно всех осмотре-
ла и назначила необходимое лече-
ние. Вначале всем нам предложи-
ли пройти ЭКГ. Мы могли также по-
лечить зубы, записаться на массаж, 
грязелечение, получить физиотера-
певтические процедуры.

Хочется  подробнее рассказать о 
людях, которые работают в Ильин-
ской больнице. В кабинете масса-
жа,  например, нас ждала обаятель-
ная Гульмира Байдосова, профес-
сионал и душевный человек. В ка-
бинете физиолечения нас привет-
ствовала  Вероника Станиславов-
на  Володько. Она так вниматель-
на и доброжелательна, что расста-
ваться с ней не хотелось.

 А про врачей зубного кабинета 
надо бы написать оду. Не секрет, 
что на этот вид лечения обычно за-
ходишь с опаской. Но здесь не тот 
случай, поскольку встречали нас  
с улыбкой, интересовались само-
чувствием, расспрашивали, как мы 
устроились. А в мастерстве, про-
фессионализме  стоматологов со-
мневаться не приходится. Это вра-
чи от Бога.

Трудно найти слова, чтобы вы-
сказать признательность медсё-
страм Ж.Т. Ибраевой, С.В. Молча-
новой, Е.Е. Сосниной, Т.А. Третьяко-
вой, А.И. Ильиной, которые нас еже-
дневно и ежечасно опекали, неукос-
нительно выполняли все  лечебные 
процедуры. Они щедро делились 
с нами  своим душевным  теплом.  
Смогла создать и сплотить такой 
коллектив Г.А. Лахтина.

Отдельные слова благодарно-
сти хочется сказать сестре-хозяйке, 
буфетчице Г.П. Усольцевой, кото-
рая готовила для нас  обеды, дела-
ла всё необходимое, не считаясь со 
временем. Она действительно хо-
зяйка своего рабочего места.

В больнице – чистота и поря-
док. Это заслуга Натальи Шпраер. 
Она  быстро и незаметно приберёт-
ся, сделает всё, что нужно, и в па-
латах всегда свежо и уютно.

Была  продумана и организация 
досуга. В один из дней нас пригла-
сили в Ильинскую библиотеку на ве-
чер, посвящённый творчеству Ни-
колая Рубцова.  Видно было, что 
мероприятие подготовлено на про-
фессиональном уровне увлечённы-
ми своим делом людьми. Также вся 
наша группа посетила  Ильинский 
центр досуга, побывав на автор-
ском  вечере семьи Шевчук «В пле-
ну у музыки». Одарённые, влюблён-
ные в музыку люди покорили  серд-
ца зрителей   своим творчеством.

Приходили работники культуры 
и непосредственно к нам в больни-
цу. С удовольствием слушали мы 
песни в исполнении Валерия Ражи-
на, Максима Шевчука, Натальи Ви-
нокуровой. Их выступления трону-
ли нас до глубины души. 

Проведённые вместе дни спло-
тили нас, воспоминания о годах ра-
боты всколыхнули тёплые чувства, 
мы сдружились, помолодели душой 
и телом.   Утренние и вечерние за-
нятия лечебной физкультурой пре-
вратили нас в единый коллектив, ко-
торому всё по плечу.

За заботу о  ветеранах медицин-
ской службы  выражаем огромную 
благодарность главному врачу О.И. 
Юровой, нашему идеологическому 
наставнику председателю совета 
ветеранов райбольницы Л.Н. Чер-
касовой, заведующей Ильинской 
участковой больницей Г.А. Лахти-
ной. Здоровья вам, счастья, поболь-
ше  ясных дней.

от имени и по поручению 
всех пенсионеров, 

проходивших лечение, 
В. ПЕРВУшИНа, 

л. абРоНИНа, 
Г. шЕломЕНцЕВа

с. Казанское  

будьте 
здоровы, 
ветераны

Вот и вступил в свои права 2016 
год. Как и во всех организациях, мы 
в районном совете ветеранов под-
водим итоги прошлого, намечаем 
планы на будущее. И первое, что я 
взял в руки в первый рабочий день 
года – это список участников Вели-
кой Отечественной войны, прожива-
ющих в нашем районе. Их осталось 
немного – всего 14 человек, и тем 
дороже они нам, трепетнее наше к 
ним отношение. 

Просматривая список, я заме-
тил, что  у нескольких ветеранов в 
январе день рождения.  14 января  
Александу Спиридоновичу Бушу-
еву из Казанского исполнился 91 
год, 15 января Александру Ивано-
вичу Абидовскому из Грачей –  93 
года. 26 января 90-летний юбилей 
справит Иван Наумович Богин из 
Казанского.

От имени всех жителей района 
хочу поздравить наших прослав-
ленных уважаемых земляков с дня-
ми рождения и пожелать крепкого 
здоровья, душевного спокойствия, 
оптимизма. Держитесь, ветераны! 
Вы очень нам нужны!

а. баРНёВ,
председатель районного 

совета ветеранов   

фотоЭтЮД

Электронный сервис
В начале 2015 года в тюменской области заработал электронный 

сервис «личный кабинет застрахованного лица» Пенсионного фон-
да России. более 400 пенсионером уже воспользовались таким ме-
тодом оформления пенсии.

За год, по информации пресс-службы отделения ПФР по Тюменской 
области, 417 пенсионеров Тюменской области воспользовались элек-
тронным сервисом ПФР, из них 254 человек подали заявления о назна-
чении пенсии и 163 – о способе доставки пенсии. 

Для того, чтобы назначить пенсию или изменить способ доставки пен-
сии, необходима регистрация гражданина в «Личном кабинете застрахо-
ванного лица» на сайте ПФР.

Заявление о назначении пенсии через интернет можно подать за ме-
сяц до даты, с которой у гражданина появляется право на неё. Также че-
рез Кабинет можно дистанционно назначить пенсию по государственно-
му пенсионному обеспечению, в том числе социальную пенсию, и нако-
пительную пенсию по линии ПФР.

В Кабинете можно проследить, как меняется статус заявления на на-
значение пенсии («принято», «рассмотрено» и т.д.), в сервис также при-
ходят уведомления о дальнейших действиях.

Отметим, что в основе расчёта размера пенсии каждого гражданина 
лежат данные, которые ПФР получит от работодателей. Они представ-
лены в Кабинете в разделе «О сформированных пенсионных правах».

Кроме этого, Кабинет содержит пенсионный калькулятор, с помощью 
которого можно произвести расчёт условного размера будущей пенсии.

Соб. инф.

Зима-кружевница
фотоэтюд олеси РУф


